

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 3 de Mayo de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.616

Pluma y Tijera

Dios nos tenga de su mano

Publicó «Le Matin» una arrogante advertencia dirigida á Alemania, y al parecer de carácter oficioso. Consecuencia inmediata, fué la baja en París y en Madrid de los valores públicos.

Verdaderamente, es muy extraña la nota á que nos referimos.

Se acusa á Alemania de no jugar limpio en la cuestion de Marruecos, de tener segundas intenciones y de no corresponder á los sentimientos de cordialidad con que Francia ha tratado de aclarar todas las dudas. Se le dice al emperador que estos días no son los de 1870; que la República francesa no teme nada de nadie, y que Alemania, si insiste en su política irreflexiva, se quedará completamente sola.

Compréndese bien la emocion que tales frases han producido. No se comprende que Delcassé, después de lo que en el Parlamento acaba de sucederle, las haya dicho ó las haya inspirado.

Por muy fuerte que con la amistad de Inglaterra se juzgue, no existe justificación para declaraciones ó insinuaciones de carácter tan agresivo. A no dudarlo, quiere abandonar el ministerio, pues no cabe suponer que á hombre tan bien equilibrado se le haya subido á la cabeza el humo.

Presonó días atrás la dimision, á causa de la actitud de la mayoría, que se mostró resuelta á no consentir ninguna mala inteligencia con Alemania. Hay que negociar, le dijeron todas las fracciones, desde la republicana moderada hasta la socialista. Es preciso disipar hasta la sombra del más mínimo recelo. Francia necesita y quiere vivir en paz con el resto del mundo.

Delcassé, viendo mermados sus prestigios, anunció entonces su retirada, y fué necesario para hacerle desistir de tal propósito que le apretase y le inestase mucho el jefe del gobierno.

¿Cómo, pues, vuelve ahora y con mayor empuje á las andadas?

Cierto es que Rouvier, enterado de lo que acaecía, regresó precipitadamente de Versalles y envió de seguida á la prensa esta contra-nota: «Estamos autorizados para afirmar que ningún incidente nuevo se ha producido en la conversacion entablada entre París y Berlin, acerca de las cuestiones de Marruecos. El gobierno no ha inspirado ningún artículo, ni ha hecho directa ó indirectamente comunicacion alguna á los periódicos.»

Al mismo tiempo, el ministerio de Negocios Extranjeros negaba en términos categóricos haber suministrado á «Le Matin» datos ó impresiones concernientes al asunto.

Algo significa una tan apresurada rectificación, mas no por eso creará nadie que «Le Matin» haya inventado la

noticia. Y menos aún al considerar que simultáneamente publicaba «Le Temps» análogas ó parecidas manifestaciones.

En materias internacionales, ciertos grandes periódicos parisienses no dan jamás por cuenta propia esas notas tan agudas. De cualquier modo que sea, ha procedido con cordura el gabinete de París al acudir velozmente á la parada. No sabemos nosotros qué espontaneidad habrá habido en ese oportuno retroceso, pues el descenso de los valores públicos, unido á las advertencias anteriores de la Cámara, claramente debió de expresarle que la gran masa de la opinion francesa rechaza toda señal de bélicas propensiones.

Subsistirán, no obstante, las inquietudes, y por desgracia alguna parte nos corresponde en ellas. Difícilmente se susraerán nuestros vecinos, cuyos gobiernos suelen ser menos pacíficos que los gobernados, á los vértigos de la confianza y del orgullo.

Trocada la costosa amistad de Rusia por la amistad utilísima de Inglaterra, cabe en lo probable que pierdan el seso los que hasta ahora demostraban mayor serenidad de juicio.

En vez de suavizarse, cada vez se complica y se atiranta más el litigio de Marruecos.

Tras la embajadada alemana que prepara un solemae viaje á Fez, otra embajada inglesa se dispone con igual aparato á emprender la misma ruta. Va notoriamente la primera á desvirtuar los convenios franco-ingleses y franco español; la segunda lleva, sin la menor duda, el intento de consolidarlos.

Semejante finalidad encierra el arde naval que se prepara en Cherburgo. Con el pretexto de las visitas de Alfonso XIII, se reunirán allí, según anuncian los últimos despachos, una escuadra francesa, otra inglesa y una division (?) de la escuadra española.

Desde tiempo remoto, para eso únicamente servimos. Para que las naciones poderosas nos utilicen como pretexto ó como cabeza de turco.

ESPIGUEO

DE LA PENÍNSULA

Madrid 29.—El ministro de Estado ha dicho que todavía nada hay acordado respecto al viaje del Rey á París. Sin embargo, ha afirmado, el deseo de Su Majestad es salir de Madrid el 28 de Mayo, para detenerse algunas horas en San Sebastián y llegar á París el día 30.

El ministro de la Gobernacion, hablando de la reapertura de las Cortes, ha dicho que hay tres criterios en este asunto; el de los republicanos, el de los liberales y el del Gobierno, y que la buena doctrina aconseja quedarse con el último.

Entre las personas que han sido condecoradas con motivo del viaje del Rey á Levante, figura una maestra que, sin contar con dotacion para material, ha adquirido por su cuenta todo lo necesario para la enseñanza en su escuela.

Como los señores Ribera y Santamaría no han constituido la fianza de 100.000 pesetas, que se les exigian, el Juzgado les ha embargado sus bienes.

Madrid 29.—En la zarzuela, se ha verificado el estreno de la obra «Moros y Cristianos», de que antes hemos hablado. Gustó mucho el cuadro segundo, que tiene un duo hermosísimo. Ha sido también muy aplaudida la «Marcha mora.»

Pasa la accion en un pueblo cerca de A'coy, desarrollándose una lucha ó fiesta tradicional entre moros y cristianos.

Los autores de la letra, señores Tous y Sardá y el maestro señor Serrano tuvieron que salir varias veces á escena.

Madrid 29.—El ministro de la Gobernacion ha dicho á los periodistas que el hecho de haber convenido el Rey y el señor Villaverde la fecha de apertura de las Cortes, demuestra que el Monarca reitera su confianza al actual Gobierno.

Madrid 29.—El Gobierno de Cuba ha nombrado, para que le represente en la fiesta del «Quijote», á don Cosme de las Corrientes, encargado de Negocios de Cuba, á quien probablemente designará su Gobierno para ser ministro de Cuba en Madrid.

Madrid 29.—Han sido clasificados por la Junta clasificadora de la deuda de U'tamar, 4.098 créditos, de los cuales 3.887 son de guerra, importantes en junto 1.23.557 pesetas. Ha clasificado también otros créditos de importe 9.023 pesetas.

Badajoz 29.—Los braceros de los pueblos de Llerena, Azuaga y Malcocinado, recorren las calles de dichas localidades demandando socorros. Los municipios de las citadas localidades se ven impotentes para remediar la crisis obrera.

Bilbao 29.—Ha sido condenado á muerte García Cabiado, autor de la muerte de Ricardo Vázquez, capataz que fué de la mina Abasolo del término de Durango.

Castellon 29.—Conducido por la bonemérita, ha llegado á esta ciudad el anarquista Angel López Margarida, que fué detenido en Lucena cuando el viaje del Rey á Extremadura. Dicho sujeto fué expulsado de la República Argentina por sus ideas exaltadas.

Jerez 29.—En Bailén se ha celebrado la tradicional romería al santuario de la Virgen de la Cabeza.

Las Palmas 29.—Ha fundado en este puerto un transporte alemán que lleva tropas y material á la colonia de los Herreros.

Manresa 29.—Hoy ha empezado en esta ciudad la primera feria de ganados que aquí se celebran. Exhibense en ella buenos ejemplares de ganado bovino, lanar, caballar y mular.

San Sebastián 29.—El Club Náutico ha recibido un telegrama del duque de Sotomayor, en el que se dice que el Rey aprueba el programa de las regatas. Estas comenzarán el día 16 de Julio, y terminarán el día 24 con la fiesta del reparto de premios.

Sevilla 29.—Procedente de Huelva, ha llegado á esta ciudad la estudiantina de Oporto, la cual ha sido recibida en la estacion por la princesa Luisa, el duque de Montpensier y gran muchedumbre. La estudiantina dará mañana un concierto en el teatro Cervantes.

Sevilla 29.—El Rey de Bélgica estuvo ayer en la feria en la caseta del Círculo de Labradores, presenciando un rigodon, un vals y unas sevillanas; este último baile fué repetido á instancias del ilustre huésped. Luego fué á la caseta del Nuevo Casino, donde presenció un cuadro andaluz y oyó cantar malagueñas.

—La langosta ha aparecido en el término de Cantijana.

Sevilla 29.—Ayer, como último día de feria, hubo más animacion que en días anteriores, haciéndose muchas transacciones en el mercado de ganados.

—La corrida de toros fué buena. Fuentes estuvo detestable en uno de sus bichos, y bien en el otro. Bombita, colosal en sus dos toros, dió el quiebro y puso buenos pares de banderillas. Lagartijo quedó medianamente.

Tortosa 29.—Los ayuntamientos de Ulidecona, Genia, Santa Bárbara y otros pueblos cercanos dirigen una instancia á la direccion de los ferrocarriles del Norte pidiendo que se restablezca el servicio de trenes de mercancías con vagones de viajeros, suprimidos desde el día 20. Esta supresion perjudica mucho á esta comarca. La prensa segunda la protesta.

Valencia 29.—Procedente de Alicante, é invitado por la Union Republicana, ha venido hoy á esta ciudad el diputado francés M. Naquet, autor de la ley del divorcio que rige en Francia.

DEL EXTRANJERO

Londres 27.—Comunican de Nueva York que el famoso archimillonario Carnegie, conocido por el rey del acero, ha entregado diez millones de duros para construir una caja de retiro, en beneficio de profesores de los colegios de los Estados Unidos, Canadá y Terranova, imposibilitados de continuar su profesion por ancianidad y enfermedad incurable.

Londres 27.—La colonia española entregará al Rey de España, cuando visite esta capital, un mensaje en rica plancha de oro.

En una nueva reunion se acordará el programa definitivo de festejos.

Londres 28.—Telegrafian de Tanger que dentro de pocos días saldrá para Fez el ministro de Inglaterra, con objeto de presentar al Sultán sus credenciales.

Parece que dicho ministro llevará también la misión de apoyar las reclamaciones de su nacion.

El anuncio de la salida para Fez del ministro británico ha producido gran impresion entre los marroquíes.

El nuevo ministro de Inglaterra en Marruecos marchará á Fez tan pronto reciba la escolta que le ha de enviar el Sultán.

El interés de este viaje, anunciado hoy oficialmente, ha hecho perder el suyo al que intenta el embajador de Alemania, M. Tanebath.

Según informes de Tánger, la opinion general es que la presencia en Fez del ministro de Inglaterra, constituirá para Francia un gran apoyo moral.

París 29.—Anoche se observó un temblor de tierra en Lion, Pontarlier y gran parte de Suiza, especialmente en Malais, donde algunas casas sufrieron desperfectos.

Marsella 29.—El Rey de Inglaterra ha marchado esta mañana en direccion á París, siendo aclamado por la multitud.

Venecia 29.—Esta mañana ha llegado M. GolbochoKsky, el cual visitará esta tarde á M. Tittoni, quien dará un banquete en obsequio de aquél.

Amsterdam 29.—En un despacho dirigido al «Telegraf» desde Batavia se dice que la escuadra del almirante Naboga off fué divisada ayer tarde cerca de Penang.

Washington 29.—Ha fallecido el general Fitz Hugh Lee.

San Petersburgo 29.—Mañana se publicará un ukase concediendo la libertad religiosa á los antiguos creyentes y la libertad de cultos á los católicos romanos, á los demás cristianos y á los mahometanos.

París 29.—A las 9'20 de esta noche ha llegado á París, procedente de Marsella, el Rey de Inglaterra. No se le ha tributado recepcion oficial, porque el Soberano inglés viaja de incógnito.

ALCANCE POSTAL

Madrid 2.—En la contestacion del gobierno al mensaje de los republicanos se dice que las oposiciones juzgan mal la conducta del gobierno, pues éste respeta la letra y el espíritu de la ley fundamental del Estado y quiere demostrar que aunque las Cortes estén cerradas no ha cesado la accion del gobierno.

Se califican de fábulas ciertos extremos del mensaje de los republicanos, se dice que otras veces han ocurrido mas crisis en once meses y se niega que la mayoría de los conservadores se opongan á la accion del Gobierno.

Afirmase que la peticion de la apertura del Parlamento la mueve la pasion política, se ofrece discutir la crisis, se declara que las personas sensatas no se asocian á esa campaña antigubernamental, se citan varios casos que justifican la demora en la presentacion de los presupuestos y se termina considerando inseparables al Rey, el Parlamento y la nacion.

Madrid 2.—La Junta clasificadora de la Deuda de Ultramar ha aprobado 1'029 nuevos créditos.

Esta madrugada han sido detenidos cinco panaderos, los cuales han ingresado en la cárcel en union de los detenidos anteriormente.

Aun escasea el pan, el cual se expende con una merma grandísima.

De las provincias cercanas á Madrid han llegado más de 30.000 kilogramos.

El propietario de globo «Alcotán», señor Fernandez Duro, se halla muy mejorado de las pequeñas erosiones que sufrió en su caída.

París 2.—Un redactor del «Gaulois» ha interrogado á M. de Büow, quien afirmó que el viaje del Emperador Guillermo á Tánger en manera alguna constituye una muestra de hostilidad á Francia, añadiendo que Alemania únicamente piensa en proteger sus intereses y considera que la lucha entre las naciones debe continuar pacífica y exclusivamente en el terreno amistoso.

Buenos Aires 2.—El presidente de la república señor Quintana, al inaugurar las sesiones del Congreso ha leído un Mensaje, en el que se manifiesta que no se prolongará el estado de sitio, que el gobierno someterá á las Cortes la reforma de la ley electoral, que el gabinete se ocupa en la cuestion obrera, que la situacion financiera de Buenos Aires es próspera y las relaciones con el extranjero excelentes, que se presentaran los oportunos proyectos disminuyendo progresivamente los derechos de Aduanas, timbre y patentes y que el año próximo presentará un proyecto encaminado á suprimir los derechos de exportacion.

El señor Quintana expresa la esperanza de poder presentar un proyecto en que se fije definitivamente el régimen monetario, añade que el estado de las negociaciones permite considerar como próxima la conversion de la Deuda exterior, expone luego la situacion financiera y económica, se consigna la prosperidad de la Argentina, el desarrollo de la instruccion, la próxima dismision de servicio militar, el aumento de las últimas cosechas, el desarrollo de los ferrocarriles y de los puertos y termina recomendando el aumento de la escuadra.

Londres 2.—Telegrafian al Morning Post desde Washington que circa a el rumor, el cual hasta ahora no se ha confirmado, de haber sido asesinado el señor Cabrera, presidente de la república de Guatemala.

DEL DÍA

DE LAS REGATAS

Según ha manifestado el corresponsal de «Le Matin» Mr. Otten, la llegada de los botes automóviles á nuestro puerto tendrá lugar el día cinco, en lugar del cuatro como se tenía anunciado.

Para ello saldrán de Argel á las doce de la noche del día cuatro y llegarán á ésta por la tarde del día siguiente.

Hoy han empezado los trabajos para adornar é iluminar la calle de la Arrava etc.

Entre las muchas embarcaciones que se están adornando para figurar, y dar realce, en la batalla de flores, merecen citarse, la falúa del General Gobernador que figurará un cisne y la de una de las del crucero «Leopanto», que representará una magnífica fuente mágica.

La iluminacion que producirá el vapor «Nuevo Mahónés» durante las próximas fiestas, formará la sueta del barco, casco, aparejo y chimenea.

Anoche en la reunion que tuvo en la Casas Consistoriales la Comision de festejos, dióse cuenta de la gran animacion que reina entre estos vecinos, para contribuir al mas brillante éxito de las fiestas.

La mesa que se está preparando en el Arsenal para el banquete popular, tiene la forma de U y su cabida será para doscientos cubiertos.

Continúa con actividad los trabajos para el adorno interior y exterior de las Casas Consistoriales, y en especial del salon de sesiones.

En el establecimiento «La Mariposa» de nuestro amigo el señor Tuduri, hemos tenido el gusto de ver expuestos los objetos de arte que como premios para las próximas regatas, han remitido el ministro de Marina señor Cobian y la «Liga Marítima Española».

Consiste el del primero en la figura de un naúf ago, que arrojado sobre una roca batida por las olas, e va sus ojos al cielo como ú una esperanza de su salvacion; tan artística y notable obra lleva al pie la siguiente inscripcion: «Nuufragé e dernier espoir-Par Bouret (Beaux Arts 1896)». El premio de la «Liga Marítima» consiste en una preciosa copade metal esmaltado, en la que altercan hermosas figuras y guarnidas de flores; es un objeto de arte digno del destino que se le dá

Actualmente existen fondeados en este puerto los buques de guerra es, a fines crucero «Leopanto», cañoneros «Nueva España» y «Tamerario» y los torpederos «Osado» y «General Barceló».

EL PREMIO MAHON

En el salon de sesiones de las Casas Consistoriales, se halla expuesto al público el objeto de arte que se ha de conceder como premio al vencedor de la regata de Argel á Mahon.

La obra del eminente artista Mr. Violet es notabilísima tanto por la maestría demostrada en su ejecucion como por la idea en el desarrollada.

Representa una gran ola sobre la que se ven dos figuras representando Europa y Africa, que une en un abrazo la Ciencia representada por una tercera figura. En la parte inferior de la ola, y en primer término, se vé un bote automóvil tripulado por dos personas y marchando á gran velocidad.

El conjunto es admirable, y puede ser considerada tan notable obra como de lo mejor que puede presentarse en su género.

En la parte anterior de la base que es de marmol rojo, se lee, al lado del escudo de Mahon la siguiente inscripcion:

PREMIO MAHON
REGATAS INTERNACIONALES
DE CANOAS AUTOMÓVILES
ARGEL-MAHON-TOLON
1905

y en uno de los lados la inspirada poesia que insertamos á continuacion:

Naturaleza un dia os separó inclemente
Dulce tierra de Europa, tierra de Africa ardiente:
La Ciencia vuelve á uniros, y en su verde regazo,
Mahón siente la fiesta del paternal abrazo.

E. Marquina.

No terminaremos estas líneas sin dar nuestra modesta pero entusiasta enhor-

abuena á Mr. Violet, y á la acreditada casa Masriera en cuyos talleres se ha fundido, en plata y en bronce, el artístico premio.

Sabemos que Mr. Otten ha telegrafado á «Le Matin» de París, diciendo que el objeto de arte regalado como premio para la regata por el Ayuntamiento de Mahón, es seguramente de lo mas notable y sorprendente que se otorgará á los campeones que merezcan premio.

CARTERA DE MAHÓN

Ayer á las siete de la tarde fondeó en este puerto el cañonero «Tamerario», conduciendo á bordo la música del Asilo Naval, la que en el momento de la entrada dejó oír sus armoniosos acordes.

Dicho buque trajo á remolque un laud de Pollensa, que cargado con sesenta bultos de tabaco de contrabando y tripulado por cinco hombres, encontró á veinte millas del puerto.

A los nombres que dimos á conocer de los doce, remeros que han de tripular la trainera «Bella Mahonesa», hay que añadir los de los jóvenes D. Marcelino Gavilán y D. José Fidalgo.

Anoche á las diez llegó el torpedero francés, «Carabina», para acompañar al bote automóvil «Malgré tout» á Argel.

Ambas embarcaciones han salido á las cuatro de la madrugada.

Para auxiliar á los funcionarios de la Estacion telegráfica de esta ciudad durante el tiempo que duren las próximas de botes automóviles, han llegado hoy los inteligentes y distinguidos oficiales del Cuerpo de Telégrafos señores Díaz de la Lastra, de Barcelona, y Cermenazana, de Palma, debiendo además este último, quedarse hasta tanto se impongan en la manipulacion del aparato Hughes, los funcionarios con destino en esta Estacion.

Saludamos á dichos señores.

A bordo del cañonero «Tamerario» llegó ayer á esta ciudad Mr. Eduardo Otten, corresponsal de «Le Matin» en Madrid é Ingeniero Jefe de los servicios técnicos de las Compañías de Explotacion de los ferrocarriles de Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España.

Al dar la bienvenida á tan distinguido periodista, deseamos que su estancia entre nosotros le sea lo mas agradable posible.

Junto á la punta de Calafiguera se ha colocado la gran faro á gas que se estrenó, durante unas fiestas de Nuestra Señora de Gracia, colocándose en la plaza de la Arrava etc.

Sabemos que el Ayuntamiento tiene preparadas varias casas, para alojar en ellas á los campeones y auristas que acudan á esta poblacion y así lo desean.

A las ocho de esta mañana la música del Asilo Naval en el momento de izarse el pabellon nacional en el «Tamerario», ha ejecutado la marcha real y poco después algunos baillables.

PANORAMAS DE BALEARES

Esta mañana ha llegado procedente de Palma en el «Isla de Menorca» Mr. André Fabert corresponsal de la casa editora de tarjetas postales Clochal et Com. de París.

Viene con el único objeto de sacar fotografías de la llegada de las canoas automóviles e impresionar clichés de los panoramas de Menorca.

En Mallorca ha sacado muchas vistas de Deyá, Valldemosa y Sóller.

También han llegado en el propio buque, nuestro estimado amigo, el corresponsal de EL BIEN PÚBLICO en la capital de la provincia, D. Pedro J. Palmer, y el sportman D. José Barnils, hijo del propietario del «Hotel Mallorca» de Palma.

Sean todos bien venidos.

Además de los pasajeros de que anteriormente damos cuenta, han venido también en el «Isla de Menorca», don Miguel Sarmiento, redactor de «La Tribuna», D. Alberto Santacana, corresponsal de la revista «Arte y Sport», D. Manuel Linares, corresponsal de la revista «Gran Vida» de Madrid y «La Publicidad» de Barcelona, D. Baldomero Alvarez, corresponsal del «Diario Mercantil», y los sportmans señores Moncada, (P) Juliá, (E) Ortambach, (M) Fuster y una comisión del Club de Regatas de Barcelona.

Enviámosles nuestro más cordial saludo.

Hoy se ha celebrado el juicio oral de la causa seguida sobre hurto contra José García Vallorí, vecino de esta ciudad.

Hecha por el secretario la relación oportuna y practicadas las pruebas, el Sr. Fiscal expresó sostenía sus conclusiones provisionales que elevaba á definitivas y apreciando que en el hecho concurrió la circunstancia agravante de abuso de confianza, solicitó se impusiera al procesado la pena de tres meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

La defensa encomendada al Abogado D. José M. Mercadal entendió no era de apreciar circunstancia alguna modificativa e interés para su defendido dos meses y un día de igual arresto.

Y como el acusado no tuviera nada que manifestar al Tribunal se ha declarado concluso el juicio para sentencia.

En el juicio celebrado de la causa seguida sobre desobediencia contra Juan Marent Victori y de que dimos cuenta en su día, ha recaído sentencia condenando al procesado la pena de 2 meses y un día de arresto mayor, multa de 125 pesetas, accesorias y costas.

EXTENSION UNIVERSITARIA

Esta noche á las nueve reanudarán M. Martín Schyrgens en el Instituto las conferencias sobre Literatura francesa, tratando de la comedia *L'avare* de Molière.

Por el vapor llegado hoy se han recibido los papeles de la marcha de la coronación de la ópera «Profeta» que ha de tocarse en el Teatro Principal en la velada del domingo próximo en el acto del desfile de los escolares ante el busto de Cervantes.

La velada promete estar concurridísima pues todos los palcos de primer piso y platea están suscritos y faltan muy pocos de segundo, tercero y butacas.

El gremio de barberos ha acordado cerrar sus establecimientos, el día de la llegada de los automóviles, á las cuatro de la tarde.

El sábado á las doce quedarán situados los asientos en el paseo de la Alameda y su parte exterior del muelle para la Batalla de las Flores.

El tránsito de carruages desde la ciudad a los muelles y vice-versa se efectuará por la cuesta de Calafiguera.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajolí 3.—8 m. Barómetro 761'4; viento NE. fresco; mar picada; cielo cubierto; horizontes brumosos.

Palma 3.

Barómetro 772'19; viento NE. fresco; cielo aclarado.

Hoy se ha efectuado, con la solemnidad de costumbre y conforme á la Sagrada Rúbrica, la bendición del Término ó de los cuatro vientos cardinales, cuya ceremonia celebra todos los años la parroquia matriz de Sta. Maria y en el puesto de costumbre de la calle de las Moreras.

Según las listas oficiales del sorteo nacional celebrado en Madrid el día 29 de Abril último, han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 12.467, 22.977 y 32.954, despachados en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva.

En todas las iglesias de esta ciudad se practican los tiernos y populares cultos del Mes de las Flores, consagrados á la Reina de ellas la Purísima Virgen Maria. Se celebran mañana y noche para mayor comodidad de los fieles.

Durante el tiempo que permanezcan en esta ciudad la música y la sección de marinería del Asilo Naval, estarán alojadas en la Casa Municipal de Beneficencia.

En el muelle de la fortaleza de Isabel II ha fondeado esta mañana la polacra-goleta «Salvadora» de la matrícula de Mazagán, con cargamento de cemento para las obras de dicha fortaleza.

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

Máxima al sol 25,7°
Id. á la sombra 17,7°
Mínima 15,0°

Cotizaciones

VALORES PUBLICOS

Madrid 1.º—4 t.	
4 por ciento interior	77 55
dem 5 por ciento	98 55
Acciones Banco España	431'00
Comp.º Arrend. Tabacos	406 00
Paris á la vista	32'05 á 32'00
Londres á la vista	33 16 á 00 00

CULTOS

Santo de hoy.—La Invenzion de la Santa Cruz y S. Alejandro

Santo de mañana.—Stos. Paulino y Mónica viuda.

Visita á la Corte de Maria —Mañana se hace á N.ra Sra de la Anunciacion en S. Francisco.

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entrados el 2.—De Barcelona, cañonero español «Temerario», su comandante el teniente de navío D Antonio Gañi; polacra-goleta «Salvadora», de 76 toneladas, con cargamento de cemento, y el torpedero francés «Le Carabin».

Salidos el 3.—El torpedero anterior y el automóvil «Malgré-Tout»

Despachado el 3 —Para Palma, polacra-goleta «Salvadora», con lastre

Entrado el 3 —De Barcelona y escalas, vapor-correo «Isla de Menorca», capitán Sr. Ginart

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 22 Abril.—1 ternero, 178 kilos, Binierroca; 1 id., 163, Rafael Serra (Alayor); 1 id., 161, Addabús de Gabriel; 4 carneros, 52, son Arrosa; 9 id., 106, Binideli Vey; 5 id., 65, Rafael Juliá (Mercadal); 4 id., 68, se Torre d'en Gaumes (Alayor); 12 id., 144, son Esquilla (id.); 2 id., 26, Sebastian Pons; 1 id., 14, propio; 2 id., 22, Luis Carretero; 3 id., 49, St. Isidro; 5 id., 76, Curnia de Antonio; 5 id., 75, 4 de Llumasanas Gran y 1 de Refelet; 4 cabras, 36, es Cabré (Mercadal), y 3 cerdos, 106.

Día 23 —1 vaca, 252 kilos, Algendar de D. Gabriel de s'Escola; 1 ternero, 279, Binierroy (Alayor); 1 ternero, 137, id.; y 4 cabras, 45, es Cabré (Mercadal).

Día 24 —1 ternero, 227 kilos, Musuptá s'Escola; y 5 carneros, 60, Biniperraix Gran.

Día 25.—1 ternero, 215 kilos, Sebastian de son Rubí (Mercadal); 1 id., 190, id.; 1 ternera, 96, Rafael Serra (Alayor), y 5 carneros, 58, Biniperraix Gran.

Día 26 —1 ternero, 228 kilos, Binixebunet Nou; 1 id., 216, Malbuger Vey; 1 ternera, 128, Algendar de D. Juan Victory; 1 id., 112, Rafael Serra; 1 id., 162, Musuptá d'es Capitá; 6 carneros, 105, id., y 5 idem, 88, Furmet Vey.

Día 27.—1 ternero, 113 kilos, se Torra Nova (Alayor); 1 id., 221, se Cudis; 4 carneros, 52, es Canum; 1 id., 12, se Torra d'en Gaumes (Alayor); 4 id., 43, Biniperraix Gran, y 4 id., 71, 3 de Binuicalá (Mercadal) y 1 de Trepucó de Bernardino.

Nuestros telegramas

Madrid 3.

Ayer se celebró con la solemnidad acostumbrada la fiesta del dos de Mayo.

En el mitin celebrado por los panaderos estos han acordado volver al trabajo.

Madrid 3.

Telegrafían de Cuenca que reina en aquella ciudad gran entusiasmo esperando la llegada del Rey.

Algunas de las estaciones del tránsito están engalanadas.

Madrid 3.

Han ocurrido serios desórdenes en Varsovia resultando muchos muertos y heridos. Se han cometido actos de barbarie.

Madrid 3.

En Lodz ascienden á setenta y cinco mil los huelguistas, notándose gran intranquilidad.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 3.

«Menorquín» fondeado al amanecer, sin novedad.—Cabot.

Anuncios oficiales

TROPAS DE ARTILLERIA DE LA Comandancia de Menorca.

Debiendo proceder este Cuerpo á la venta en pública subasta, oral de pujas á la llana, de dos caballos, dos mulos y cuatro mulas pertenecientes al mismo, cuyo acto tendrá lugar el día 15 del actual y hora de las diez, en el cuartel que ocupan estas tropas en Villa Carlos, se hace saber para conocimiento de los que deseen tomar parte en ella.—Mahon 3 Mayo 1905.—El Teniente Coronel Mayor, Gabriel Olivar.

EDICTO DE 2.º COBRANZA

Recaudacion de arbitrios municipales del Ayuntamiento de Mahon

Arbitrio sobre tejados de casas que vierten las aguas en la vía pública; Bicycletas; Perros, y Casas de bebidas Casinos, Cafés, fondas, posadas, hospederías, vendedores de vino y demás establecimientos de este carácter correspondiente al año actual

D. JUAN MONJO Y HERNANDEZ, Recaudador del Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber: Que en virtud del acuerdo tomado por este Ayuntamiento en sesión ordinaria celebrada el día primero del corriente mes queda prorrogado el plazo voluntario de cobranza de los expresados arbitrios hasta el día 31 del actual con el fin de que los contribuyentes que no hubiesen satisfecho sus cuotas durante el primer periodo voluntario que se señaló puedan verificarlo sin recargo alguno hasta la expresada fecha, en el local donde tengo establecida mi oficina, situada en los bajos de las Casas Consistoriales n.º 20 de conformidad en lo dispuesto en el artículo 36 de la Instrucción del 26 de Abril de 1900.

Los que dejen transcurrir este segundo plazo sin efectuar el pago de sus cuotas, incurrirán en el recargo del 5 por 100 del primer grado de apremio.

Y lo hago público para conocimiento de los interesados.—Mahon 3 Abril de 1905.—Juan Monjo.

Sociedades y Corporaciones

—(o)—

BANCO DE MAHON

Con motivo de las fiestas que han de celebrarse en esta ciudad con ocasion de la regata de botes automóviles, este Banco no abrirá sus oficinas, el día siguiente de la llegada de dichos botes, hasta las once de la mañana.—Mahon 3 Mayo 1905.—Por el Banco de Mahon.—El Vice Gerente, Antonio Pons Olives.

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS

Con motivo de las fiestas que han de celebrarse en esta ciudad con ocasion de la regata de botes automóviles, esta Sociedad no abrirá sus oficinas, el día siguiente de la llegada de dichos botes, hasta las once de la mañana.—Mahon 3 Mayo 1905.—González y C.º

ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Bufill, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

